



## **La WACC lanza el proyecto “Voces de la Amazonía” para capacitar a las comunidades locales para dar forma a la política climática**

4 mayo 2023 — [La WACC ha puesto en marcha “Voces de la Amazonia”](#), un proyecto plurianual que utilizará la radio comunitaria para que las comunidades de base en regiones amazónicas de Brasil, Colombia y Ecuador región puedan participar activamente en el desarrollo de la política medioambiental.

"Las voces, los conocimientos y las ideas de las personas más afectadas por los efectos del cambio climático rara vez se escuchan en los medios de comunicación o están presentes en la toma de decisiones a nivel mundial o incluso nacional", afirmó Lorenzo Vargas, responsable del programa de Comunicación para el Cambio Social de la WACC.

"En su mayor parte, las comunidades y grupos locales más afectados no tienen oportunidades reales de contribuir a dar forma a las políticas públicas que sus gobiernos promueven en las negociaciones internacionales sobre el clima."

## "Voces de la Amazonía"

La situación es especialmente grave en la Amazonia, una enorme región que alberga la mayor extensión forestal del planeta y una impresionante diversidad cultural, lingüística y natural. Pero la deforestación, el aumento de la agricultura y un modelo económico basado en la minería y la ganadería amenazan la existencia de la Amazonia y de las comunidades que la habitan.

Aunque los países de la región están tomando medidas para proteger la Amazonia, las comunidades de base rara vez son consultadas y carecen de las herramientas y plataformas necesarias para hacer oír su voz.

"La mayoría de estas comunidades tienen muy pocas oportunidades de acceder a la información, relacionarse con los medios de comunicación y, mucho menos, participar en los procesos de elaboración de políticas", afirma Vargas.

## Formación de periodistas medioambientales ciudadanos

El proyecto Voces de la Amazonía pretende cambiar este statu quo capacitando a las comunidades de base para que utilicen la radio y las plataformas digitales para compartir información, organizar acciones climáticas conjuntas y amplificar sus voces en los círculos políticos.

Junto con la Red Latinoamericana de Educación Radiofónica ([ALER](#)), la WACC trabajará con socios locales en Brasil (Red de Radios Amazónicas - [RNA](#)), Colombia ([Grupo COMUNICARTE](#)) y Ecuador (Red Ecuatoriana de Radios Comunitarias - [CORAPE](#)) para formar a un núcleo de 36 periodistas ambientales ciudadanos. Los nuevos comunicadores formarán a su vez a otras personas de sus comunidades.

Muchos de los participantes procederán de comunidades indígenas, campesinas y afrodescendientes, que se ven desproporcionadamente afectadas por los efectos del cambio climático y excluidas de las mesas de toma de decisiones.

Los periodistas en formación trabajarán con 18 radios comunitarias asociadas a la WACC y ALER en los tres países. Las emisoras aliadas de seis países de la Amazonia también difundirán los contenidos de acción por el clima producidos, llegando a una audiencia total estimada de más de 6,2 millones de personas.

Según Vargas, el objetivo a largo plazo de Voces de la Amazonia, que se prolongará hasta diciembre de 2025, es establecer una red de comunicadores de base que sean actores clave a la hora de informar a las comunidades locales, producir contenidos en las lenguas locales y destacar el conocimiento y la cultura locales como elementos que deben estar en el centro de las políticas climáticas.

"La WACC está comprometidos con la localización de las políticas relacionadas con el clima y con un enfoque del desarrollo impulsado localmente, basado en la convicción de que las comunidades de base deben estar en el centro del cambio social", subrayó Vargas.

Este proyecto se llevará a cabo con el apoyo económico parcial de [PWRDF](#), el fondo de desarrollo de la Iglesia Anglicana de Canadá.

*Un hombre indígena pesca en el río Javari, en Atalaia do Norte, en la región amazónica de Brasil.  
Foto: Paul Jeffrey/Vida en la Tierra*